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平成２５年第１回定例会 一般質問通告一覧表 
 

氏名（受付日時） 番号 質 問 事 項 質 問 の 具 体 的 な 内 容 
１．蜂須賀千雅 

 ２月８日 

    ８：３０ 

 １  市民の健康維持増進

の取り組みと、介護予

防施策について 

 

① 現在までの取り組みと課題について 

② ２５年度における具体的な取り組みについて 

  ２  観光事業について ① ２５年度の観光事業の具体的な取り組みにつ

いて 

② 多くの方に来場・参加をして頂く為の課題と取

り組みについて 

 

  ３  教育について ① ２５年度多摩国体への児童・生徒の具体的な参

観について 

 

   ４  空き家について ① 東大和市内における放置された空き家の現状

について 

② 現在の具体的な管理対応と、今後の取り組みに

ついて 

２．床鍋 義博 

 ２月８日 

   ８：３１ 

 １  ３市共同資源物処理

施設について 

 

① 現状と今後について 

 ２  小中学校の施設の修

繕について 

 

① 現状と対策について 

  ３  空堀川の放射線量に

ついて 

 

① 現状と今後について 

  ４  寡婦（夫）控除につ

いて 

① 現状は 

② みなし寡婦控除について 

３．中野志乃夫 

２月８日 

  １０：２０  

 １  地方分権による権限

移譲について、東大和

市が昨年４月以降に権

限移譲された業務は順

調に運営されているか 

① 各部ごとに問題点等があれば、教えて欲しい。 

② 権限移譲に伴う専門職員の募集・配置はどう

なっているのか。 

③ 国や東京都からの財源上の措置はどうなって

いるのか。 

４．大后 治雄 

２月８日 

   １５：０２  

 １  公共施設について ① 維持・管理について 

 ア 市における現状は 

 イ 市の考え方は 

 ウ 他自治体の現状は 

② 更新・整理統合・拡大について 

 ア 市の考え方は 

 イ 他自治体の事例は 

５．東口 正美 

２月１２日 

   １１：２０ 

 １  学校・保育所での食

物アレルギーの対応に

ついて 

① 現在、市内の小中学校・保育所での食物アレル

ギーの対応について伺います。 

 ア 「学校のアレルギー疾患に対する取り組みガ

イドライン」が平成２０年に、「保育所におけ

るアレルギー対応ガイドライン」が平成２３年

に作成されましたが、その後の取り組みはどの

ようになっていますか。 

    イ 「アレルギー疾患対応の学校生活管理指導

表」について 

a 作成の手順について 

  b 提出している人数、状況、課題について 
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   ウ 食物アレルギーアナフィラキシーのような

緊急対応が必要な場合、どのような対応をする

ようになっていますか。特に、アドレナリン自

己注射（エピペン）の取り扱いについては、ど

のようになっていますか。 

 

  ２  社会インフラの耐震

化・老朽化対策につい

て 

① 公共施設について 

 ア 「東大和市が所有する防災上重要な公共建築

物の耐震化整備プログラム」で取り組まれてい

る２４年度の耐震診断の結果と、２５年度予定

されている取り組みについて、お聞かせくださ

い。 

 イ 東大和市の公共施設の今後のあり方につい

て、耐震化・老朽化対策もふまえ、どのように

取り組む予定かお聞かせください。 

② 橋・トンネルについて 

 ア 市内の橋の規模ごとの数、トンネルの数はい

くつですか。 

 イ 総点検の取り組みと課題をお聞かせくださ

い。 

③ 道路について 

 ア 市が管理する道路の総量を、道路の機能分類

ごとにお聞かせください。 

 イ 総点検の取り組みと課題についてお聞かせ

ください。 

 ウ 拡幅が必要な狭隘道路の取り組みと課題に

ついてお聞かせください。 

  ａ 図上防災訓練ＤＩＧでの地域住民との検

証結果をふまえ、どのような取り組みができ

るでしょうか。 

 

  ３  多摩湖周辺の環境整

備について 

① 多摩湖ラン推進の取り組みについて 

 ア 伝統の多摩湖駅伝、今年度の取り組みについ     

  てお聞かせください。 

 イ 駅伝とマラソンを同時開催することはでき

ないか、検討したことがあるか、お聞かせくだ

さい。 

 ウ ランニングマップの作成、コースのキロ表示

など、現在の取り組みについてお聞かせくださ

い。 

② 安全な環境整備について 

 ア サイクリング、ランニング、ウオーキングと

様々な用途で多摩湖周遊道路を利用されてい

る現状をふまえ、安全確保のための道路整備の

取り組みについて、お聞かせください。 

６．御殿谷一彦 

２月１２日 

   １１：３６ 

 １ マイナンバー制度へ

の地方自治体としての

対応 

① 制度設定への現状 

 ア スケジュール 

イ 必要性 

   ② 市の業務への影響 

 ア 現状の名寄せ 

 

 

  イ マイナンバーを市の独自の制度に利用する

場合の対応 

 

 

   ウ マイナンバーを利用して、独自制度の為に、

他の機関と情報連携をする場合の対応 

   ③ 市の本件への調査研究 
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   ④ 本件に伴い、コンビニエンスストアーでの証明

書の発行を進める。 

 

  ２ 公文書管理への取り

組み 

① 文書倉庫の現状 

② 文書管理の研修状況 

 ア 公文書管理の目的の徹底、内容、時間 

③ 公文書保存に対する災害対策 

④ 構造化データと非構造化データの保管 

 ア ｅ文書法（民間業者等が行う書面の保存等に

おける情報通信の技術の利用に関する法律）に

ついて自治体への影響は 

⑤ 公文書管理を条例化することにより、データ保

管・文書保管の電子化を更に進める。 

７．根岸 聡彦 

２月１２日 

   １４：００ 

 １  東大和市の産業振興

について 

① 東大和市の工業について 

 ア 市内における工業の現状は 

 イ 東大和市が目指す工業の姿は 

 ウ 今後の取り組みに対する具体的施策と課題は     

② 東大和市の農業について 

 ア 市内の農業の現状に対する認識は 

 イ 東大和市が取り組む農業のあるべき姿は 

 ウ 今後取り組むべき課題と、それに対する具体

的施策は 

③ 東大和市の観光行政について 

 ア 東大和市にとって観光の位置づけは 

 イ 市が描いている観光事業の姿は 

 

  ２  （仮称）総合福祉セ

ンターについて 

① これまでの取り組みの経緯について 

 ア 社会福祉法人が提出した事業計画に対する

評価は 

 イ 応募してきた社会福祉法人に対する評価は 

② 今後のスケジュールについて 

 ア センターを運営する法人として求められる

条件は 

 イ 市としてクリアすべき課題は 

 

  ３  東大和市次世代育成

支援計画について 

① 現時点での計画全体に対する進捗状況とその

総括は 

② 各事業における点検の状況と目標達成に向け

た横の連携は 

③ 次世代育成の計画が目指す市の姿は 

④ 現時点において直面している課題とその取り

組みは 

８．実川 圭子 

２月１３日 

   １２：２８ 

 １  地域防災計画につい

て 

① 災害ボランティアについて 

 ア 災害ボランティアセンターの設置と運営に

ついて 

 イ 登録ボランティアについて 

② 急傾斜地やブロック塀などの安全対策は 

③ 災害時のトイレについて 

    

  ２  子ども施策について ① 放課後子ども教室について 

    ア 実施状況と課題は 

   イ 学童保育、児童館との連携をどのように考え 

     るか。 
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   ② 青尐年育成の環境整備について 

ア 青尐年に対する社会環境や風紀について 

    イ 自習室と居場所について 

９．二宮 由子 

２月１４日 

   １３：１２ 

 １  安全・安心のまちづ

くりについて 

① 地域防災の強化について 

 ア 避難所体験訓練の状況及び成果は 

 イ 自主防災組織の整備状況は 

 ウ 協定書の見直し及び協定締結の進捗状況は 

 エ 備蓄庫・備蓄コンテナの設置状況及び増設の

考えは 

 オ 拠点施設の整備状況は 

 カ 今後の課題は 

② シルバー交番について 

 ア 現状及び対応は 

 イ 今後の課題は 

③ 救急情報の活用支援について 

 ア 救急医療情報キットの現状及び導入の考え

は 

 イ ヘルプカードの現状及び導入の考えは 

 ウ 今後の課題は 

１０．尾崎 利一 

２月１４日 

   １３：２８ 

 １ 約２５００万円もの

減収となる道路占用料

の大幅値下げの恩恵を

うけるのは大企業だ

け。値下げ前に戻した

うえでさらなる増収へ

向けて抜本的検討を求

める 

市は、今年度から道路占用料の値下げを実施して

います。年間で約２５００万円、３０％もの大幅減

収です。恩恵をうけるのは、東京ガス、ＮＴＴ、東

京電力の大企業３社だけです。 

① 市の財政状況からみて、道路占用料値下げによ

る年間約２５００万円もの減収をどうとらえて

いますか。 

② 市財政の状況からみても、検討の過程からみて

も、今回の道路占用料の大幅値下げは拙速でし

た。一度値下げ前に戻したうえで増収へ向けて抜

本的な検討が必要ではないですか。 

③ 今年１月に、「平成２４年度使用料・手数料等

の見直し結果報告書」が出ました。道路占用料に

ついては引き続き検討するとなっています。この

問題での市の検討内容を伺います。 

 

  ２  ３市廃プラ施設の建

設計画について 

暫定リサイクル施設用地への３市廃プラ施設の

建設は、周辺住民の理解を得られないと考えます。

理解を得られなければ、白紙に戻すべきです。 

① 暫定リサイクル施設用地への廃プラ施設建設

は、住民の理解をとうてい得られないと考えます

が、市の見解を伺います。 

 

  ３  特別養護老人ホーム

の待機者ゼロ、保育園

の待機者ゼロ、スポー

ツ環境の整備などにむ

け、公共施設の拡充に

ついて 

① 特別養護老人ホームの待機者の現状と課題、対

策について伺います。 

② 保育園の待機者の現状と課題、対策について伺

います。 

ア 特に対策の主柱であるべき認可保育園の建

設について伺います。 

イ 今後の認可保育園の面積や人員等の基準に

ついて考え方を伺います。 

③ スポーツ施設の現状に対する認識と対策につ

いて伺います。 

④ 国有地、都有地、市有地など公有地の利活用に

ついて伺います。  
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  ４  新青梅街道の拡幅事 

業と周辺住民への影響

について 

① 新青梅街道拡幅事業の概要について伺います。 

② 周辺住民への影響と市の対応について伺いま

す。 

１１．佐竹 康彦 

２月１４日 

   １６：３５ 

 １  通学路の安全対策に

ついて 

① 昨年の通学路の緊急合同点検で判明した課題

への取り組みについて 

 ア ６２カ所の点検箇所のうち、必要な対策を講

じた箇所は何カ所か。行われた対策はどのよう

なものか。 

 イ 対策が必要な箇所のうち、まだ取り組みがな

されていない箇所は何カ所か。それはどのよう

な理由によるのか。 

② 平成２５年度は、どのような取り組みを行おう 

 とされているのか。 

 

  ２  学校におけるいじめ

対策について 

① 今後の取り組みについて  

 ア ２５年度におけるいじめ対策はどのような

ものか。 

イ スクールカウンセラーの体制強化について 

 a 現在の当市のスクールカウンセラー配置の

現状について 

  b 今後の体制強化に関して、どのような取り

組みを考えているか。 

ウ いじめ対策の一環として、市内学校において 

「誕生学」の講演を開催してはどうか。 

 

  ３  障害者対策について ① 障害者の自立、就労支援に関する市の取り組み 

について 

 ア 市役所としてのこれまでの取り組みはどの

ようなものか。 

 イ ４月より施行される「障害者優先調達推進

法」への取り組みについて 

  a 障害者優先調達推進法の概要について 

  b 当市として「障害者優先調達推進法」の施       

   行に際し、どのような取り組みをもって臨ん

でいこうとされているのか。 

 

  ４  高齢者対策について ① 市内高齢者福祉施設の現状と課題について 

 ア 市内高齢者福祉施設の数及び受け入れ人数

はどのくらいか。 

 イ  施設入所を希望する人数はどれくらいか。 

 ウ 今後の課題はどのようなものがあるのか。 

 エ 中央１丁目の都所有地を活用した小規模特

別養護老人ホームについて 

１２．和地 仁美 

２月１５日 

   １０：３６ 

 １  市職員の人材の基本

方針と育成と組織力に

ついて 

① 「東大和市人材育成基本方針」は平成２０年に

作成された。 

 ア その基本方針に沿った取り組みの進捗は 

 イ 市を取り巻く環境、行政に求められているこ

とが変化している現状において、人材育成の基

本方針を変更し対応すべき点の有無について 

② 職員の新規採用について 

 ア Ｈ２４年より選考方法を変更した 

  a その方法は 

  b 以前の方法との違いは 

  c 変更の目的とその効果は 

③ 職員の評価について 
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 ア 現状は 

 イ 課題は 

④ 職員の育成について 

 ア 現状は 

 イ 課題は 

⑤ 市役所の組織力の向上について 

 ア 現状は 

 イ 組織全体として新たに取り組んだ具体例と

して「あいさつ運動」について 

 ウ 課題は 

 エ 課題解決のための具体的な対策はあるか。 

１３．西川 洋一 

２月１５日 

   １０：３９ 

 １  社会教育について ① 市民の作品（絵画、写真、手芸、陶芸等）の展

示場の確保について 

  市民が作品の発表の場を求めています。市はこ 

れまで、市の施設での展示をすすめてきたと思い 

ますが、いっそうの推進を求めるものです。一昨 

年の第３回定例会での質問をしましたが、その後 

の状況について伺います。 

    ア 郷土博物館で新たな市民団体が展示出来る

ようになりましたか。 

    イ 市の施設での展示は広がっていますか。 

   ウ 常設の展示場の設置について、その後、検討    

  がどの程度進んだでしょうか。 

   ② 郷土博物館事業の充実について 

 体験学習室を設置するべきではありませんか。 

 

  ２  福島第一原子力発電

所の事故による放射能

被害から市民を守る施

策について 

① 福島原発事故現場から２３０ｋｍ離れた東大

和市内で、事故からほぼ２年になるというのに、

市内の空堀川で、地表１ｍで毎時１マイクロシー

ベルトを超える高い放射線量を市民が検出しま

した。市の除染基準毎時０.２４マイクロシーベ

ルトに照らして非常に高値です。本当に驚きで

す。市は状況をどのように把握し、対策している

か伺います。 

   ② ひとたび原発事故が起これば、被害は何処まで

も広がり、阻止できないことが明らかになりまし

た。高放射能をもった使用済み核燃料を無害化の

処理もできず、貯まり続けていることなど、多く

の問題点が明らかになってきています。 

  原発ゼロのエネルギー政策への転換に向かっ

て市も直ちに施策の展開をすべきですが、いかが

ですか。 

 

  ３  地方交付税の減額予

算が市と市民に与える

影響について 

① 安倍内閣は、２０１３年度政府予算案を閣議決

定しました。予算案の中で、地方公務員の賃金を

７月から７.８％削減することを前提に地方交付

税を２０１２年度比で３９２１億円削減や生活

保護費の生活扶助の基準を見直し、３年間で６７

０億円の削減・年末の一時金７０億円の削減がさ

れると報道されました。 

  これらは、東大和市と市民にどういう影響が出

るのでしょうか。また、市の対策についても伺い

ます。 
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１４．中間 建二 

２月１５日 

   １１：０５ 

 １  行政経営と行政改革

のあり方について 

① 第四次基本計画の特徴はどのようになってい

るか。 

② 成果指標を達成していくためには、所管部にお 

    いて達成するための課題を具体的に明らかにし、 

   公表していく必要があると考えるがどうか。 

   ③ 事務事業評価と基本計画の進行管理をどのよ

うにリンクさせていくのか。 

    

  ２  ごみ処理事業につい

て 

① 家庭ごみ収集の有料化と戸別収集の課題につい 

て 

ア 有料化を検討している理由は 

イ 有料化に伴う歳入増をどのように市民に還

元していくのか。 

ウ 低所得者や社会的弱者等へは、どのような配

慮を行うのか。 

エ 資源物はどのように取り扱うことを検討し

ているか。 

オ 市民の理解を得るためには、戸別収集を先行

実施すべきではないか。 

② ３市共同資源化事業について 

 ア ２月に開催した市民説明会についての評価は    

 イ  ３市と組合における合意形成をどのように

図っていくのか。 

  

  ３  学校給食センターの

有効活用について 

① 災害時にどのような活用が想定されるか。 

② 学校用の給食以外に市民への食事の提供を検

討できないか。 

 ア 給食センターでの市民への食事の提供は 

 イ 高齢者等への配食サービスでの利用は 

 

  ４  学校教育ビジョンの

策定について 

① 現在の検討状況はどうなっているか。 

１５．押本  修 

２月１５日 

   １１：０７ 

 １  友好都市交流につい

て 

① 福島県喜多方市とは、平成２４年４月２７日に

調印式を行い、正式に友好都市としての関係が始

まっています。 

 ア 喜多方市を友好都市として選んだ理由につ

いて 

 イ 調印式後１０ヶ月間の実績について 

 ウ 今後の交流内容とその効果について 

 

  ２  路上喫煙について ① 市内の駅周辺における現状について 

 ア 歩きたばこやポイ捨ての状況は 

 イ これまでに取ってきた対策と今後の考えに

ついて 

 

  ３  市の施設について ① 高齢者の集う施設の現状について 

 ア 現在の生活様式に合った施設整備は考えて

いますか。 

１６．森田 真一 

２月１５日 

   １１：２４ 

 １  やまとあけぼの学園

について 

 やまとあけぼの学園では長年にわたり新規の保 

育士の配置がされていないと聞きます。現状と今後 

の計画について伺います。 
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  ２  年金支給開始年齢の

引き上げによる市民生

活への影響について 

 今年４月２日以降に６０歳の誕生日を迎える人

の年金支給開始が６１歳に引き上げられます。 

① 市職員退職者への影響は 

   ② 市民生活、地域経済への影響は 

   

 ３ 

  

図書館事業について 

  

図書館事業の課題について伺います。 

１７．関野 杜成 

２月１５日 

 １  向原保育園増築工事

について 

① １２月議会で質問後、その後の経緯と対応 

② 現状貸している敷地が工事終了後市に返還され 

   １１：３２   るがこの土地の利用についての考え方 

    

  ２  市民協働について ① 今まで行った市民協働（ウオーキングやうまか

んべぇ～など）の経費。予想効果と結果について 

   ② 市内に存在する市民ボランティア団体等への

活動へ補助金や助成金などのバックアップ方法

について 

    

  ３  粗大ごみ業務につい

て 

① 市民からの意見や苦情・問題は入っているか。 

② 業務についての仕様や予算 

    

  ４  給食センター予定地

と運動施設利用者への

施策について 

① 前回の議会後、周辺住民・保護者・桜が丘市民

広場利用者からの要望や意見はどの様なものが

あったか。またどの様な事を行ったのか。 

   ② その後の利用者の為の施策について 

    

  ５  多摩湖の周遊道路の

整備 

① ウオーキングやランニングの為の整備の考え 

② ２５年の予算での事業内容と今後の展望 

１８．中村庄一郎 

２月１５日 

   １１：３２ 

 １  平成２５年度予算に

ついて 

① 平成２５年度の優先施策の根拠と詳細、現状と

効果について 

ア 日本初女子フルマラソン開催地記念事業費に 

   ついて 

    イ 観光事業補助金（増額分）と総額について 

    ウ 中央公民館耐震補強工事設計委託料について     

    エ ごみ減量等シンポジウムの開催に係る経費

について 

    オ 家庭系ごみの減量施策に係る経費について 

    カ 高齢者見守りぼっくすの設置について 

    キ 「赤ちゃん・ふらっと」の整備に係る経費に

ついて 

    ク 国民健康保険医療費分析及び保健事業業務

に係る経費について 

    ケ 地域防災力の強化に係る経費について 

    コ 学校特色化補助金について 

   ② 平成２５年度のその他の主な施策の根拠と現

状と効果について 

    ア 公共施設のあり方の検討に係る経費につい

て  

    イ 自治基本条例のあり方の検討に係る経費に

ついて 

 

 


